



LUZ VERDE. Los órganos internos de los tres partidos aprobaron, por separado, el proceso para seleccionar a su candidato.

Avalan PAN, PRI y PRD método para elegir abanderado de 2024

Dan mismo valor a encuesta y voto

Prevén 3 candidatos finales en proceso; pondrán candados contra morenistas

MAYOLO LÓPEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

La elección del candidato presidencial opositor se resolverá, en la última etapa del proceso, con unas elecciones primarias acotadas y una encuesta, cada una con valor de 50 por ciento.

Las reglas, que se formalizarán ante la opinión pública mañana, comprenden la adopción de candados para impedir que militantes de Morena, del PT y del Verde puedan incidir en el ejercicio.

En sesiones por separado, las dirigencias del PAN, PRI y

PRD obtuvieron ayer el visto bueno de sus órganos internos sin mayores obstáculos.

■ Los interesados en registrarse como aspirantes a la candidatura deberán recabar 150 mil firmas que servirán para formar un primer y gran padrón de electores, de acuerdo con las reglas que expuso al Consejo Nacional del PAN, el presidente del partido, Marko Cortés.

■ Los que hayan logrado recabar las firmas, pasarán a un "gran foro de exposición por México"; posteriormente, se aplicarán tres encuestas: en tierra, digital y telefónica, con el propósito de determinar quiénes son los tres aspirantes más competitivos. Esa tercia pasaría a la siguiente etapa.

■ Paralelamente, se creará un comité -con siete integrantes



de la sociedad y seis de partidos— que será el encargado de preparar un esquema de elecciones primarias. Simultáneamente, se desarrollarán al menos cinco pasarelas.

■ El proceso seguiría con la aplicación de una última encuesta con valor del 50 por ciento y la votación en urnas de los ciudadanos que hayan decidido participar, en al menos 300 centros, lo que representaría el otro 50 por ciento.

En la pista tricolor, el Consejo Político Nacional aprobó por unanimidad el acuerdo para organizar una consulta con la ciudadanía para definir al candidato de la Oposición.

El dirigente del PRI, Alejandro Moreno, pidió la autorización para crear un Consejo Técnico Consultivo, el cual

participará en la organización de la consulta.

El Frente Amplio de Renovación, corriente interna encabezada por Dulce María Sauri, se manifestó a favor del procedimiento, con lo que no hubo expresiones en contra sobre la propuesta.

Se explicó a los consejeros que el lunes se dará el anuncio del proceso, en el que participarán tanto los representantes de los partidos como de las organizaciones ciudadanas, quienes firmarán un acuerdo ante la opinión pública.

El proceso se denominará “Consulta para Elegir Responsable Nacional para la Construcción del Frente Amplio Opositor”. Partidos y organizaciones invitarán a todas las personas que quie-

ran participar en el proceso, pero deberán cumplir con los requisitos.

El PRD también avaló conformar un consejo que trabajará —con la sociedad civil— la consulta para elegir la candidatura presidencial y la plataforma de Gobierno.

Amado Avendaño, del Frente Cívico Nacional, advirtió que si se genera un proceso de simulación para elegir al candidato presidencial de la Oposición, las organizaciones sociales se retirarán.

Durante su participación en la conformación de una nueva organización, llamada Congreso Ciudadano, relató que hace dos semanas los partidos habían rechazado el método de elección, y que el Frente y Unid@s insistían en la consulta a los ciudadanos.